

En Santa Cruz, controlan el precio de la carne.

Con el objetivo de evitar la especulación con este producto, desde ayer una comisión de la Oficialía Mayor de Defensa Ciudadana, realiza operativos en los mercados de la urbe cruceña. El oficial mayor José Canudas advirtió de que no se permitirá que los comerciantes de productos cárnicos cobren más de lo establecido. De lo contrario serán multados con 1.500 bolivianos y se aplicará sanciones más drásticas.

El Deber SCZ

Cumbre Social presenta 26 demandas

Asamblea. El Gobierno boliviano se mostró satisfecho con **la agenda aprobada por la ‘cumbre paralela’ de los movimientos sociales** partidarios de la ALBA. **Eliminación de transgénicos**, retiro del embargo a Cuba, entre otros, fueron sus pedidos principales. Los grupos afines al Gobierno, reunidos en una cumbre social, acordaron 26 puntos en el documento final que ayer fue entregado a la Asamblea de la OEA, por la dirigencia de los campesinos a cargo de Roberto Coraite.

El también máximo dirigente de la Cstucb admitió que estas resoluciones no tienen más que la fuerza de un enunciado y que será la propia Asamblea la que tome su propia decisión sobre estas ‘recomendaciones’ que realizaron delegaciones de cinco países. “Estas resoluciones quedan a voluntad de todos los representantes y dignatarios de los estados presentes, está en manos de ellos las recomendaciones, nosotros no podemos hacer nada”, afirmó el dirigente.

Las conclusiones fueron abordadas en mesas que funcionaron en dos establecimientos educativos y el propio coliseo de Tiquipaya, aunque las mismas no despertaron las expectativas que pretendían sus organizadores. Incluso el escenario deportivo fue utilizado la noche del lunes para un cuadrangular de fútbol que organizó Palacio de Gobierno.

Curiosamente, **las determinaciones de la cumbre social son plenamente coincidentes con los planteamientos que tienen los países de la ALBA** y que reúne a las naciones afines políticamente a Evo Morales.

El documento de la cumbre social recomienda a los estados **promover la distribución de tierras de forma equitativa; la provisión de agua para la producción, recuperar la fertilidad de la tierra, rechazo a transgénicos y rechazo a ‘agrotóxicos’.**

En el tema de Integración, los campesinos piden el retorno con soberanía de Bolivia al mar; la devolución de las Malvinas a Argentina; endurecer la lucha contra el narcotráfico y la conclusión del embargo a la República de Cuba.

Arce se va a Washington con la OEA

El ex presidente de la Cámara de Diputados y hombre fuerte del Gobierno Héctor Arce (MAS) fue elegido por aclamación como “miembro del Tribunal Administrativo de la OEA”, cargo que, según la explicación consular, requiere su traslado a la sede del ente multilateral en Washington.

Esta nominación fue planteada por el canciller boliviano, David Choquehuanca, que presentó la candidatura de manera solitaria y ante la ausencia de otros postulantes la misma fue aprobada por aclamación. Arce ocupará una de las seis secretarías que tiene el despacho de la Secretaría General que está a cargo del chileno José Miguel Insulza.

Según el artículo 157 de la CPE de Bolivia, “el mandato de asambleísta se pierde por fallecimiento, renuncia, revocatoria de mandato, sentencia condenatoria ejecutoriada en causas penales o abandono injustificado de sus funciones por más de seis días de trabajo continuos y once discontinuos en el año, calificados de acuerdo con el Reglamento”.

La Razón

Once alcaldías de Tarija y Chuquisaca solicitan ser incluidas en programas productivos

El Gobierno nacional canalizará otros fondos económicos adicionales ante el Fondo de Desarrollo Agrícola (FIDA) y otros organismos para la continuidad del proyecto.



La crianza de camélidos está dentro de los programas productivos

Once municipios de los departamentos de Tarija y Chuquisaca reiteran su pedido de que los incluyan al proyecto Vicuña, Alpaca, Llama y Etno Ecoturismo (VALE) que impulsa el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras con la implementación de varios proyectos que benefician a emprendimientos productivos, a criadores de camélidos y proyectos de infraestructura de apoyo a la producción con un presupuesto de 14 millones de dólares.

La demanda de los pobladores de estos municipios se dio a conocer en dos talleres que organizó este Ministerio, en Tarija y en Chuquisaca, donde se realizó una "Consulta Pública para la Recepción de Propuestas para continuidad del Proyecto VALE" y allí se pidió la inclusión de estos once municipios.

Otras conclusiones que también surgieron en los dos talleres son: la implementación de farmacias veterinarias comunitarias, capacitación a través de intercambio de experiencias, el apoyo con emprendimientos productivos, centros de transformación de fibra y carne, proyectos de infraestructura de apoyo a la producción (campos feriales, mataderos y centros de

transformación), estudios de mercado y el repoblamiento de llamas, también demandaron trabajar con la base productiva (sanidad, manejo y alimentación).

El VALE inició sus actividades operativas el 2010 y estaba diseñado para seis años, empero, por la demanda de los productores, el presupuesto de 14 millones de dólares abarcará hasta este 2012, motivo por el cual, el Gobierno canalizará otros fondos económicos adicionales ante el Fondo de Desarrollo Agrícola (FIDA) y otros organismos para la continuidad del proyecto, pero con propuestas recogidas en las Consultas Públicas.

Esta información acopiada viene siendo sistematizada para efectuar la devolución de la información a las organizaciones de productores de camélidos, municipios y otros actores sociales para que sean incluidos en la próxima fase de ejecución del VALE

...

En mayo sube el costo de vida por los alimentos

La subida en el precio de los alimentos incidió en la inflación registrada en mayo, cuyo índice alcanzó el 0,49% respecto al mes precedente. En lo que va del año, la elevación en el costo de vida llega al 1,75%, según un reporte oficial del INE.

Alimentos inciden en el IPC de mayo

El costo de vida en mayo se incrementó en 0,49% respecto al mes precedente. Tarija fue la ciudad más inflacionaria.



Infografía inflación.

El informe señala que los grandes grupos de consumo que presentaron crecimiento en sus precios en el mes de mayo fueron Alimentos y bebidas no alcohólicas en 1,09%, Bienes y servicios diversos en 0,57% y Restaurantes y hoteles en 0,25%.

Los rubros que registraron mayor incidencia positiva son el precio de la carne de pollo, el tomate, el locoto y la carne de res. Por el contrario, el precio de la papa, la manzana, el sábalo, la yuca y el servicio de transporte interdepartamental registraron mayor incidencia negativa con respecto al mes de abril.

Para este año, el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas proyectó en la Ley Financial 2012 que la inflación será de 5%, tras registrar en 2011 un incremento del Índice de Precios al Consumidor (IPC) de 6,9%.

Según el reporte del INE, la variación positiva de 0,49% en mayo obedece al incremento de precios en las ciudades de Tarija, con 0,95%; seguida de Sucre (0,55%), Cochabamba (0,50%), Santa Cruz (0,49%), La Paz (0,47%), Potosí (0,44%), Oruro (0,41%) y Trinidad (0,31%).

Por el contrario, la ciudad que presentó decremento de precios fue Cobija con un 0,71%. La inflación acumulada durante los primeros cinco meses de la presente gestión representa el 35% respecto a lo proyectado por el Órgano Ejecutivo.

Un anterior informe publicado por la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) da cuenta de que la inflación regional se estabilizó en América Latina y el Caribe en los dos últimos años, situándose entre el 6% y el 7%.

Estabilidad. La FAO asegura en el informe de precios de abril que las cifras de inflación muestran una “clara señal de la estabilización en la fluctuación de los precios en la región”.

Otro informe de la FAO, de mayo de este año, indica que Sudamérica tiene una tendencia a la baja de la tasa anual de alimentos y destaca que principalmente Bolivia y Paraguay han mostrado un saludable avance. Sólo entre septiembre de 2011 y marzo de 2012 disminuyeron sus tasas inflacionarias de alimentos en más de diez puntos, señala el organismo internacional